

CHRONIQUES DE NOTRE COMPOSANTE

Marie-Odile BERNEZ

On recrute un enseignant d'anglais Georges Connes



En 1924 est recruté le premier enseignant d'anglais qui va organiser tous les enseignements de cette langue jusqu'à sa retraite. L'anglais est intégré à la faculté des lettres et il y a alors encore plus d'enseignants d'allemand que d'anglais. En mai 1949 encore, ce point est souligné par le doyen Le Roy : il attire l'attention « sur l'inégalité fâcheuse entre les sections d'allemand et d'anglais »¹. Il n'y a qu'un professeur d'anglais contre deux professeurs et un assistant en allemand. Il demande la création d'un poste d'assistant d'anglais pour remédier à cette inégalité. Cela mènera au recrutement d'Henri Talon pour assister l'enseignant titulaire Georges Connes, puis le remplacer à sa retraite en 1950. De 1924 à 1950, Georges Connes est LE professeur d'anglais de la faculté de lettres.

« Depuis le 1er mars 1924 il existe à la Faculté des lettres un enseignement normal et complet d'anglais préparant à la licence, au diplôme d'études supérieures d'anglais et éventuellement à l'agrégation. Cet enseignement est confié à M. Connes, ancien élève de l'Ecole normale supérieure, maître de conférences. En outre, grâce à la libéralité d'un généreux Américain, M. Crawford Hill, la Faculté a pu s'assurer le précieux concours d'une lectrice de nationalité anglaise qui donnera un enseignement pratique de lecture, traduction et conversation. » extrait du *Progrès de la Côte d'or*, 14 novembre 1924

Georges Connes cherche un appartement par les petites annonces :

Progrès de la Côte d'Or : 24/2/24 : CHERCHE APPARTEMENT ou petite maison, Dijon ou environs. Au besoin donnerais en échange petite maison Marseille Corniche, 4 pièces, eau, gaz, électricité, jardin Loyer 2.000 fr. — Ecrire M. Connes, professeur. Faculté de Lettres, Dijon.

Cette annonce n'a pas dû aboutir car en mars paraît l'annonce suivante :

Progrès de la Côte d'Or : 13/3/24 : M. CONNES, professeur, Faculté des lettres, Dijon, demande grande chambre meublée, cabinet toilette, garde-robe, ou petit appartement meublé. C 9U70

Il finira par s'installer 17 rue Alexandre Nicolas.

¹ Archives UFR – registre des assemblées de la Faculté des Lettres, 4 mai 1949.